

## **NOTICIA AM PLIADA**



Inauguración del \*VI \*Foro sobre la Evaluación de la Calidad de la Educación Superior y de la Investigación

El rector reivindicó el papel de la educación y de la I+D para cambiar el modelo de sociedad

## **ENCUENTROS**

## Vigo se convierte esta semana en la capital nacional de la calidad universitaria

Universidade de Vigo

El acto de inauguración del VI Foro sobre Evaluación de la Calidad de la Educación Superior y de la Investigación se convirtió en una firme defensa de la educación y de la I+D como base para la construcción de una nueva sociedad como salida a la actual situación de crisis mundial. El rector, Alberto Gago, reivindicó el papel de las universidades en este nuevo camino que debe definir el futuro de las sociedades avanzadas.

10/9/2009



"La crisis no puede servir para acallar las voces que demandan que **la educación y la I+D sean prioridades absolutas**, ya que nos jugamos el futuro del país, y este foro puede trasladar esta demanda a la sociedad". Así, Gago advirtió que los recortes en la financiación universitaria no pueden afectar "ni a la calidad ni a la I+D", porque son cuestiones que

"significan el futuro de la sociedad". A lo largo de la semana tomarán parte en el simposio **700 representantes de instituciones y entidades relacionadas con la evaluación de la calidad docente e investigadora** en el ámbito de la educación superior.

En este sentido se pronunció también Gualberto Buela-Casal, organizador del evento que destacó la **alta calidad, tanto de la educación superior como del sistema de I+D+i en España**, que sitúan al país entre los diez con más producción científica. Junto con ellos, en el acto de inauguración estuvo presente el director general de Universidades de la Junta de Galicia, Alberto Díez de Castro, que hizo hincapié en el vertiginoso crecimiento del estudio de la calidad en la educación en los últimos años, "algo que se demuestra con la importante respuesta de asistentes a este acto".

"Este es un gran mérito de las universidades", apuntó Díez de Castro, "al **inculcar en la sociedad este espíritu de avance continuo** que permite un mejor lugar en los ránkings de universidades, en la financiación, en la calidad y en la imagen de la educación superior". Por su parte, la presidenta de la ACSUG, Mª Patrocinio Morrondo, destacó la importancia de las más de 400 conferencias, ponencias y simposios que se encuadran en este foro, "para poder aplicar los resultados en nuestro trabajo diario".

El acto inaugural contó también con la presencia Laura López Atrio, concejal de Educación y de Guillermo Brea, director de la Obra Social de Caixanova, que dieron la bienvenida a los asistentes a la ciudad de Vigo.

## Un éxito de participación, con más de 700 asistentes

El Foro sobre Evaluación de la Calidad de la Educación Superior y de la Investigación nació como un curso de verano de la Universidad de Granada pero su progresión hace de él en la actualidad el **principal simposio de este tipo a nivel nacional**. Esta sexta edición, organizada por las universidades de Vigo y Granada junto con el FECYT, batió el récord de asistentes congregando a "702 representantes de instituciones y entidades relacionadas con la **evaluación de la calidad docente e investigadora en el ámbito de la educación superior**, entre rectores, vicerrectores, profesores, investigadores y responsables de gestión universitaria", según explica Gualberto Buela-Casal.

De este modo, hasta el día 11 se dan cita en Vigo **expertos de las 52 provincias españolas y de países como Costa Rica, Italia, Colombia o México**. "Pensamos que en la pasada edición en San Sebastián habíamos conseguido tocar techo", apuntó Buela-Casal, "pero la apuesta del ex-vicerrector de Investigación y principal impulsor de este congreso, Manuel Reigosa, por hacerlo en Vigo resultó un gran acierto".

Entre los relatores que habían participado a lo largo de la semana en este simposio se encuentran Federico Gutiérrez-Solana Salcedo, presidente de la Conferencia de Rectores de Universidades Españolas; Rafael Rodrigo Montero, presidente del Consejo Superior de Investigaciones Científicas; Lourdes Arana, directora general de la FECYT o José Manuel Fernández de Labastida, director general de Investigación y Gestión del Plan Nacional de I+D+i.

Se debatirá sobre el futuro de la educación superior

1 de 2 10/09/2009 11:43

Con el propósito de **avanzar en las futuras herramientas y políticas de evaluación de la calidad**, tanto en la docencia como en la investigación, la sexta edición de este foro convierte a Vigo "en la capital nacional universitaria", según explicó Reigosa. En este sentido, destacó que "a lo largo de esta semana se debatirán temas que pueden, en un futuro próximo, formar parte de las políticas universitarias, ya que aquí se presentan borradores e informes que más adelante se hacen públicos".

Entre otros temas, este congreso pretende **cubrir una oferta formativa especializada** que permita a los asistentes conocer la nueva organización de la enseñanza universitaria, analizar y debatir sobre la selección del profesorado, **conocer los diferentes sistemas de evaluación de la calidad de las revistas científicas** y la labor de difusión y ayuda prestada por la FECYT y debatir sobre la situación del doctoramiento en España y en la UE.

Otros de los objetivos de esta junta son **propiciar una puesta al día de la situación actual del proceso de convergencia europea** así como conocer los distintos planes que tienen las universidades para potenciar a I+D+i, la calidad y convergencia y acercarse a las diferentes herramientas para avalar la calidad de la investigación científica.

Con el mecenazgo de



Ciudad Grupo Santander Avda. de Cantabria, s/n - 28660 Boadilla del Monte Madrid, España

2 de 2